



Pictogramas en el centro ed Arturo Eyries. **EL NORTE**



Sacyl recurre a los pictogramas para la orientación de personas con dificultad comunicativa

El centro de salud de Arturo Eyries estrena señalización para pacientes con autismo, sordos o extranjeros, entre otros

ANA SANTIAGO



VALLADOLID. Forma parte del plan de humanización de Sacyl y persigue ayudar a las personas con dificultades de comunicación a moverse por el centro de salud u hospitales. La Gerencia ed Salud de la zona Oeste ha implantado pictogramas en el centro de Arturo Eyries. Carteles, colocados en puntos clave de las mencionadas instalaciones sanitarias, ayudarán al uso de las mismas por parte de las personas con autis-

mo, sordera, problemas de idioma por ser extranjeros...

Explica Sacyl que «la sanidad tiene que ser algo más que eficiente, también tiene que ser humana. Y en el Área de Salud Valladolid Oeste se trabaja para fomentar y promover siempre una atención humanizada; centrada en el trato respetuoso, la empatía y la comunicación efectiva entre los profesionales y los pacientes».

El objetivo «es cuidar de tu sa-

lud con calidad y calidez. Y, por eso, se siguen implementando medidas que mejoren la cercanía y simplifiquen el uso y acceso de los servicios sanitarios para todos los ciudadanos».

Dentro de esta línea de actuación, se ha puesto en marcha el proyecto 'Pictogramas en el centro de salud' en las instalaciones de Arturo Eyries de Valladolid. Esta acción consiste en la colocación de imágenes explicativas, sencillas y altamente visuales en diferentes puntos de las instalaciones sanitarias (consultas, es-

El objetivo «es cuidar de tu salud con calidad y calidez». Y, por eso, se implementan medidas que mejoren la cercanía

pacios comunes...) para dar información de utilidad y mejorar la accesibilidad de los pacientes con dificultades para la comunicación.

Los pictogramas están diseñados para facilitar la comunicación y la accesibilidad cognitiva a todas las personas que, por distintos factores presentan graves dificultades en estas áreas. Lo que, a su vez, puede dificultar su inclusión social. Y, en este caso, el uso de los recursos sanitarios. Esas dificultades pueden estar causadas por múltiples circunstancias: patologías del espectro autista, discapacidad intelectual, desconocimiento del idioma, personas mayores, personas con problemas de visión (que no puedan leer, pero si ver dibujos)...

Humanización

Esta iniciativa fue presentada en la I Jornada de Humanización del Área de Salud Valladolid Oeste, celebrada este mes de febrero, para todos los trabajadores de la salud que estuvieran interesados en la materia. Con el objetivo de dar a conocer todas las acciones de humanización que ya están en marcha en el ASVAO, anunciar las que van a comenzar a funcionar y escuchar a ponentes y expertos en atención humanizada y procesos de calidad asistencial, para incrementar la formación y los conocimientos de los profesionales y seguir avanzando hacia una atención de calidad holística e integral, con ambientes de trabajo en los que se fomenta el respeto.

Los pictogramas que se utilizan en este proyecto han sido creados por Sergio Palao para el Centro Aragonés de la Comunicación Aumentativa y Alternativa (ARASAAC). Y están, por lo tanto, desarrollados con el apoyo de expertos en ayudar a personas con este tipo de características comunicativas.

El director de Cartif asegura tener más confianza en la UE que en el Gobierno y la Junta

El centro tecnológico afronta la celebración de su 30 aniversario como centro líder de Castilla y León en investigación

EL NORTE

VALLADOLID. El director general de Cartif, José Ramón Perán, aseguró ayer que la Administración Europea es el mejor ejemplo de «eficacia y seriedad» en la convocatoria de programas de investigación, y apuntó que tanto el Gobierno como la Junta debería aprender de su rigor. «Aunque me duele reconocerlo, tengo más confianza en la Unión Europea

que en las administraciones de nuestro país», sentenció.

Perán, en una comparecencia en la que presentó el programa de actos con motivo del 30 aniversario y los principales proyectos de investigación que está desarrollando Cartif, también criticó la gestión de los fondos de recuperación de la UE que han realizado las administraciones españolas, así como su tardanza a la hora de ejecutarse.

A su vez, el subdirector de Cartif, Sergio Sanz, hizo referencia a los proyectos estratégicos para la recuperación y transformación económica (PERTE), y aunque reconoció que la situación ha mejorado con relación a 2022, la-

mentó que se trata de mecanismos que se han desplegado de forma «complicada, tardía y, en algunas ocasiones, de manera confusa», especialmente para las empresas.

El centro tecnológico Cartif celebra este año el 30 aniversario de su puesta en funcionamiento y lo hace como líder de Castilla y León en investigación y segundo de España en cuanto al número de proyectos financiados por Horizon Europa, el programa marco de la Comisión Europea para fortalecer la innovación y la digitalización de la UE y que hasta el año 2027 esta dotado con 95.000 millones de euros.

Cartif también afronta esta conmemoración después de cerrar un año 2023 con el mejor balance de su historia. Así, el pasado año se alcanzaron un ingresos de 14.270 millones de euros, frente a los 10.200 de 2019, y el número de clientes se elevó hasta los 298. Además, el número de



Perán (derecha) y Sanz, ayer en Cartif. **ICAL**

investigadores contratados creció hasta los 211, de los que 37 son doctores.

En su intervención, Perán recordó los primeros pasos de Cartif como asociación de investigadores y su posterior conversión en fundación, a la vez que recalzó que el objetivo de acercarse a

la sociedad y a las empresas mediante la investigación aplicada es el mismo que hace treinta años. Además, indicó que a lo largo de este camino todos los recursos públicos que ha recibido han sido a través de convocatorias competitivas y nunca por subvenciones directas.